

# ~~LES PARTIS POLITIQUES~~ DÉCIDENT

# LES CITOYENS



**LA DÉMOCRATIE C'EST LAISSER LES CITOYENS S'INFORMER, DÉBATTRE ET DÉCIDER ENSEMBLE !**

**Pierre  
SCHWARZ**

45 ans, Chef de projet  
Gérant de TPE  
Bénévole associatif

Suppléant  
*Guillaume Settembrini*



La première constitution républicaine de 1793 faisait voter les lois localement par les citoyens. La seconde constitution de 1795, qui suit la mort de Robespierre, recentre le pouvoir législatif à Paris, aux mains des nobles et des bourgeois. Voilà 230 ans que la France est dirigée par une oligarchie de partis politiques. Et l'élection au suffrage universel ne suffit pas à faire la démocratie. Si vous élisiez un despote par le vote, seriez-vous en démocratie ? Non, le pouvoir appartient aux députés, à la majorité+1, et quand le président appartient au même parti, la séparation des pouvoirs est violée. Regardez comment les partis vous volent votre liberté de vote en faisant pression avec le vote «utile» au lieu de changer le mode de scrutin pour mieux vous écouter et vous rendre votre liberté !

**Si vous me choisissez, je consacrerai mon énergie à mettre en place localement une démocratie qui vous écoute et vous respecte tout au long du mandat.** Je vous prouverais qu'un autre monde est possible pour l'avenir plutôt que de continuer à subir les décisions des partis politiques à Paris. Je défendrais à l'Assemblée une réforme du mode de scrutin pour en finir avec ce concept malsain de vote faussement « utile » et prendre en compte le vote blanc. Les femmes ont attendu le droit de vote pendant 150 ans. Combien d'années encore à attendre un mode de scrutin qui vous représente fidèlement ? La proportionnelle peut être une mauvaise idée si elle rend l'élection nationale, car elle favorisera encore et toujours les gros partis. Le reste, nous le travaillerons ensemble. **Faites confiance à un citoyen qui veut redonner le pouvoir aux citoyens.**

[pierre.candidatscitoyens.fr](http://pierre.candidatscitoyens.fr)

*Pierre Schwarz*

**Partagez autour de vous !**

Si vous êtes sensibles à mon projet, merci de partager ce document et mon site web le plus largement possible, dans le département, mais aussi nationalement !

**Rejoignez-nous !**

Lors des prochaines élections dans le Tarn-et-Garonne, ce sera à vous de reprendre le flambeau et de défendre la vraie démocratie. Contactez-moi pour que ce projet puisse continuer à être proposé aux citoyens !

**Vous avez les clés du changement !**

# VOUS MÉRITEZ MIEUX QUE CE SYSTÈME POLITIQUE

L'équité est, par définition, une vertu qui cherche à corriger les injustices et les déséquilibres. Pourtant, les partis politiques au pouvoir ont transformé le sens du mot ainsi : ceux qui ont le pouvoir et qu'on entend à longueur de journée sur les médias doivent également disposer du maximum de temps d'exposition médiatique pendant les campagnes électorales. Ainsi, les nouvelles idées, les nouvelles personnes ont difficilement l'occasion de se faire entendre et avoir l'opportunité de les remplacer. Pas étonnant que le pays ait subi l'alternance PS / RPR pendant plusieurs décennies. Sans oublier que le financement public des partis est lié aux résultats de l'élection précédente, 66 millions d'euros facilitant l'impression des documents de propagande pendant les campagnes, dépenses qui sont en plus remboursées par l'argent public dès que le candidat atteint 5% à l'élection. Les gros partis politiques font payer leur meeting et leur propagande par le contribuable. En Allemagne, au lieu de faire imprimer des milliers de bulletins de vote par candidat, l'administration imprime une seule feuille avec des cases à cocher pour exprimer son vote. C'est plus juste et plus économique.

Le scrutin majoritaire à 2 tours favorise les radicalités et les frustrations. Il crée des perdants aux élections et sert de prétexte au vote prétendu «utile». Pourtant, il existe de nombreux modes de scrutin qui permettent de s'exprimer sur plusieurs candidats : le jugement majoritaire, le vote par approbation, le vote préférentiel... Pour ma part je vous propose d'expérimenter localement ces différents outils. Je vais également vous faire découvrir la démocratie liquide, une démocratie qui n'est pas chronophage, mais respectueuse de chacun. Celle-ci vous permet de choisir le représentant de votre choix puis de voter directement si son vote ne vous convient pas.

La démocratie est née à la même période que la philosophie. Il y a une raison, précisée par les philosophes : une bonne démocratie requiert des citoyens éclairés pratiquant la philosophie. Condorcet écrivait que dans l'instruction publique (terme plus approprié qu'éducation nationale), les deux matières importantes étaient l'éducation civique et la philosophie. La première pour comprendre le système, la seconde pour le remettre en cause. Nous avons tous été élèves en secondaire, nous savons que ces deux matières sont présentées comme accessoires. Le siècle des Lumières s'est terminé il y a plus de 200 ans. Soit nous décidons ensemble de continuer à nager dans l'obscurantisme soit nous décidons de rallumer la flamme.

La philosophie peut déjà nous servir pour traiter deux sujets d'actualités. La réforme des retraites qui est médiocre, car nous n'avons pas répondu à la question fondamentale : **Qu'est-ce que la retraite ?** Et selon la réponse, comment la financer de façon juste ? Même chose pour les agriculteurs ? Comment garantir à ceux qui nous nourrissent un salaire digne et des conditions de travail dignes ? Car **offrir une vie digne est l'objectif principal de la «Politique» dans le sens antique d'Aristote.**

Rendez-vous sur [coalition-democratique.org](http://coalition-democratique.org) pour participer à la refonte de notre système démocratique et signez la pétition pour une convention citoyenne sur la démocratie.

**Aujourd'hui plus que jamais, il faut instaurer un système démocratique et philosophique en France !**

*N.B. : Par précaution, pensez à imprimer votre bulletin de vote ou à prendre celui reçu dans le courrier qui vous a été adressé avant de vous rendre au bureau de vote.*